

## RESOLUTION

approuvée par les déléguées de l'USPF lors de l'assemblée des déléguées 2009 à Berne

## APPEL AUX PRODUCTEURS DE LAIT

Printemps 2009 : marché de lait

L'Union suisse des paysannes et des femmes rurales suit attentivement l'évolution sur le marché du lait. Les paysannes sont directement concernées par cette situation extrêmement incertaine.

Les producteurs doivent se rendre compte qu'ils ont aussi contribué à la situation difficile et mal engagée. La stratégie de croissance sur le dos du voisin a laissé des traces profondes et affaibli à long terme la position des producteurs de lait.

Une volonté claire doit exister pour l'élaboration de solutions. Il ne pourrait s'agir uniquement d'une acceptation apparente avec l'idée en tête de défendre ses intérêts personnels.

L'USPF sait que la situation chaotique sur le marché du lait ne représente pas le seul problème des familles paysannes. Des nuages noirs s'amoncellent au ciel de l'agriculture suisse. Il est donc doublement important pour les producteurs de s'attaquer avec conviction aux problèmes qu'ils peuvent influencer eux-mêmes. En plus, l'OFAG perçoit ainsi des signaux clairs pour l'établissement des conditions-cadres nécessaires.

Une chose est évidente : nous avons absolument besoin d'une solution nationale, ce qui nécessite de la solidarité, de la sincérité et de la transparence. Nous demandons la constitution d'une interprofession du lait. Nous souhaitons que la Fédération suisse des producteurs de lait (FPSL) coordonne la répartition des volumes aux différentes organisations. C'est le seul moyen qui permettra aux producteurs de lait de pouvoir négocier d'une seule voix sur la quantité et le prix.

Union suisse des paysannes et des femmes rurales USPF